



50 Jahre SSV

1963 - 2013

Auenstein e.V.

50 Jahre SSV Auenstein

Liebe Freunde und Gönner des SSV, ein tolles Festwochenende ist vorüber. Wir bedanken uns bei allen Teilnehmern und Helfern, die ein solches Jubiläumfest erst möglich machen. Wer an einer weiteren Bildernachlese interessiert ist, der kann viele eindrucksvolle Fotos auf unserer Homepage ssv-auenstein.de finden.

Nun fahren wir fort mit den Berichten der Abteilungen. Im Oktober wird sich die Tennisabteilung vorstellen.

Viel Spaß beim Lesen
Reiner Vogel

Liebe Gemeinde, es freut mich, dass ich im Rahmen des 50-jährigen Jubiläums des SSV Auenstein die Gelegenheit habe, Ihnen auch ein paar Einblicke in die Abteilung Tennis zu gewähren und die Entwicklung dieser Sparte etwas näher zu bringen sowie auch den aktuellen Stand Revue passieren zu lassen.

Der Boris-Becker-Boom erfasste im Jahre 1983 auch ein paar sportbegeisterte Auensteiner, die ebenfalls von diesem „Tennisfieber“ angesteckt wurden und deshalb beschlossen, eine Tennisabteilung zu gründen. Die ersten Gespräche einschliesslich der Planungsphase dauerte 2 Jahre, so dass am 17.4.1985 der erste Spatenstich unter der Regie des 1. Abteilungsleiters Harald Schwarz und des damaligen SSV-Vorstandes Manfred Baier erfolgte.

Bei Beginn der Bauarbeiten waren bereits über 180 Mitglieder der neu gegründeten Tennisabteilung beigetreten.

Die Einweihung der Anlage erfolgte am 5.7.1985.

Die damaligen Ausschussmitglieder waren:

Abteilungsleiter:	Harald Schwarz
Stellv. Abt.leiter:	Rüdiger Hirschbiel
Sportwart:	Horst Becker/Stv. Wolfgang Monning
Jugendwart:	Marlene Müller-Linz
Kassier:	Siegfried Eitel
Vergnügungswart:	Gudrun Zecher
Schriftführer:	Bernhard Bruderhammer

1986/1987 wurde das Tennisheim mit überdachtem Balkon entsprechend den sportlichen und geselligen Anforderungen errichtet.

Dies konnte jedoch nur durch eine Vielzahl von Helfern in Form von Eigenleistung bewältigt werden. Besonders an Wochenenden trafen sich viele Helfer über Monate lang fast regelmäßig auf der Anlage um das Tennisheim schnellstens fertig stellen zu können. Im Jahre 2009 haben wir das Tennisheim räumlich innen erweitert um mehr Platz im Tennisheim zu gewinnen durch Integration eines Teiles der Terrasse.

2011 haben wir noch zusätzlich ein Solardach installiert um umweltfreundliche Energie besser nutzen zu können.

Die Mitgliederentwicklung hat sich von 1985 bis Mitte in die neunziger Jahre sehr positiv und rasant entwickelt. Wir hatten bis zu 280 Mitglieder.

Anschließend hat sich die Tennisbegeisterung wieder „normalisiert“. Das hatte zur Folge, dass sich die Mitgliederzahl langsam aber stetig rudimentär entwickelte. Wir hatten und haben auch heute permanent Neuzugänge. Im Jahr 2012 waren es 15 Personen.

Somit haben wir seit einigen Jahren einen insgesamt stabilen Mitgliederstand, der sich zwischen 150 bis 155 Personen bewegt.

Davon sind ca. 90 Erwachsene und ca. 60 Jugendliche.

Wir haben eine sehr ruhig gelegene Tennisanlage mit 5 Plätzen; alle mit einer automatischen Sprinkleranlage ausgerüstet. Wir spielen auf einem gut bespielbaren Canada-Tenn-Sandplatz.

Die sommerliche Saison beginnt gegen Ende April bis, je nach Witterung, Mitte Oktober.

Am 1. Mai findet auf unserer Anlage unser jährliches Eröffnungsturnier statt, was gleichzeitig umrahmt wird durch unsere Mai-Hocketse, die für jedermann zugänglich ist. Es ist auch gleichzeitig ein Tag der offenen Tür und soll Tennisinteressierte die Lust am Tennisspiel fördern.

Hobby- und Freizeitsportler haben die Gelegenheit Montagabends das Hobbytraining zu genießen. Das Training wird angeleitet durch erfahrenes Personal. Aktuell bzw. schon seit Jahren begleiten Ilka Heintz, Edgar Hamm und Ekkehard Wied das Training.

Zu unserer Hobby Mannschaft gesellen sich auch 4 aktive und 4 Jugendmannschaften. Nicht zu vergessen unsere U10-, U8-Mannschaften sowie unsere ganz Kleinen.

Für den aktiven Bereich konnten wir in der Vergangenheit bis zu 6 Mannschaften stellen.

Aktuell haben wir vier aktive Mannschaften. Erfreulicherweise können wir seit einem Jahr wieder eine Herrenmannschaft für die Verbandsrunde anmelden. Mannschaftsführer war Dominik Joisten. In der Winterrunde ist es Luca Mann.

Dazu kommen noch die Herren 40. Das ist eine 4er-Mannschaft, die zudem in diesem Jahr in die Bezirksklasse nach einem erfolgreichen Platz 2 aus der Staffellaufgestiegen ist. Markus Heinen ist schon seit Jahren als Mannschaftsführer bewährt und hat bei seiner Teambildung immer eine gute Hand.

Weitere Mannschaften, die aktiv an der Verbandsrunde teilnehmen, sind die Herren 60, die nach einem Aufstieg in die Bezirksoberliga! leider wieder in die Bezirksliga absteigen mussten.

Last but not least dürfen wir unsere Damen 40 nicht vergessen, die in den letzten beiden Jahren auch als 4er-Team angetreten sind und unseren Verein durch ihre Leistungen repräsentiert haben. Für die Damen ist Edith Sakowsky als Mannschaftsführerin seit vielen Jahren vorbildlich tätig.

Speziell zu den aktiven Mannschaften, dem Jugendbereich und dem Breitensport werden in den nächsten Wochen Ausgaben noch separate Berichte erscheinen, die dann noch mehr Details enthalten werden.

Abteilungsleiter u. Sportwart
Hans-Georg Mantsch